

Editorial

En los últimos números de *Perspectivas Metodológicas* hemos anunciado cambios que tiene que ver con nuevas instancias en la publicación de esta revista: su inclusión en el Portal de Revistas Científicas de la UNLa, "Arturo Peña Lillo" a través de la Plataforma Open Journal Systems. Junto con otras revistas del portal, hemos incorporado el DOI (Digital Object Identifier) que, como identificador permanente permite una visualización de excelencia en Internet. Ese código que figura en todos los artículos y notas publicados aumenta la citación y el reconocimiento de las fuentes originales de las que procede, además de constituirse en una garantía con respecto a la autoría de la producción científica.

Frente a los tiempos de ajustes que corren, el comité editorial de la revista, junto con el Director del Departamento de Humanidades y Artes, Maestro Daniel Bozzani, ha decidido suspender la edición en soporte papel y volcar todos los esfuerzos en aprovechar los recursos que ofrece su publicación en el Portal de Revistas Científicas de la UNLa. En este momento nos encontramos trabajando para aprovechar todas las herramientas y el potencial que la plataforma OJS brinda, con el propósito de acceder a indizadores como EBSCO, REDALYC y DOAJ que jerarquicen esta publicación en el ámbito científico y que permita a los investigadores de todo el mundo tener noticias de nuestra producción, la que consideramos valiosa, pues más allá de ajustarse a los requerimientos internacionales, tiene un compromiso con valores de la ciencia que ponen su eje en el hombre, en la sociedad y en una producción teórica y práctica que contribuya a resolver problemas acuciantes de nuestro tiempo. A las secciones de: Artículos, Perspectivas y Reseñas, hemos querido agregar la sección Dossier y más adelante pensamos incorporar una sección cartas, que permita un intercambio más fluido y menos protocolar entre sus lectores. La sección Dossier tiene el propósito de difundir otras producciones como los Cuadernos de Trabajo, que surgen del Centro de Investigaciones en Teorías y Prácticas Científicas.

Nuestro interés va más allá de los requerimientos de publicación que hacen a las exigencias de la actividad científica, queremos que nuestra publicación sea un ámbito a través del cual se pueda apreciar la producción interdisciplinaria de conocimiento. Inscripta en el Centro de Investigaciones de Teorías y Prácticas Científicas y en el contexto de la Especialización y de la Maestría en Metodología de la Investigación Científica. Los materiales de publicación no sólo nacen de los intereses de sus autores, sino que son expresión de las tareas de docencia, investigación y extensión que se desarrollan en el marco del Departamento de Humanidades y Artes de la Universidad Nacional de Lanús y que quieren ser afines a las líneas de investigación trazadas por la UNLa.

Investigadores, docentes, estudiantes, de la especialización y de la maestría, pero también de las áreas transversales de las distintas carreras de la UNLa, que incluyen la carrera de Filosofía, el área de Epistemología y Metodología, otros departamentos, así como de otras universidades e instituciones han tenido y tienen la oportunidad de publicar trabajos que son el resultado, entre otros, de proyectos de investigación, de artículos y ponencias en jornadas y en congresos, de tesis, en donde conviven, dialogan y se retroalimentan producciones de

personalidades eminentes de los ámbitos de la filosofía, las ciencias y las artes, con las producciones nobeles de aquellos que comienzan sus carreras de investigadores y de docentes. Apostamos a este tipo de cruces porque creemos que el conocimiento y la experiencia de los que ya han recorrido un camino más largo, se ve enriquecido con las perspectivas y los nuevos enfoques de los más jóvenes y que éstos se benefician de las dudas que todavía asaltan a los mayores como un antídoto contra el dogmatismo. Partimos de la premisa de que la producción del conocimiento se encuentra determinada por las encrucijadas y los requerimientos del presente, que es histórica y social, pero también entendemos que no es posible sin una reflexión crítica de la tradición y de las expectativas de construcción del futuro. Por ello es que nuestra publicación es también el medio a través de cual se pueden verter otras producciones de relevancia, como los eventos bianuales como el “IV Congreso Internacional de Epistemología y Metodología: Tradiciones y Rupturas, el escenario argentino e iberoamericano”. Que tuviera lugar el 12 y 13 de mayo de 2016 en la UNLa y al que asistieran personalidades de la talla de Javier Echeverría, Ricardo Gómez, Héctor Palma, Daniel Dei y otras destacadas figuras especializadas en temas epistemológicos, metodológicos, éticos y científicos. En ese contexto fueron presentados varios libros de reciente publicación en torno a temas disciplinares pertenecientes a investigadores, filósofos y científicos relacionados con Perspectivas Metodológicas, entre ellos “*Modulaciones epistemológicas III: Nietzsche y la Ciencia*”, fruto del III Congreso Internacional de Epistemología y Metodología: Nietzsche y la Ciencia” realizado en 2014 y editado por Edunla.

Nuestro trabajo es un esfuerzo del presente pensando en el futuro. Desechamos la ingenua idea de que el futuro llega por sí mismo, pensamos que en el futuro están las raíces del presente y del pasado, pero también que la libertad de los que habiten el futuro, dependerá de las prácticas de libertad que construyamos en el presente.

No es necesario aclarar que en este mes de mayo de 2016, las comunidades universitarias, académicas, científicas enfrentan grandes desafíos, junto y a la par de otros sectores de nuestras sociedades, que su suerte será la nuestra y nuestra suerte la de ellos, que como miembros de una misma sociedad no podemos entender nuestros problemas sino como problemas comunes, que requieren soluciones comunes que no se pueden pensar como compartimentos estancos. La sociedad requiere más universidades, y más producción de conocimiento y más científicos y más intelectuales y más filósofos y más artistas, esos horizontes son los únicos que pueden poner distancia de un tipo de violencia creciente, absurda que nos conduce a prácticas autodestructivas como individuos y como sociedad. Los méritos personales son encomiables, pero de nada sirven, nada alcanzan; ni reconocimiento, ni beneficio, ni vida, sin los méritos colectivos que nos lleven al respeto y al reconocimiento mutuo. Junto a los más de 275 femicidios ocurridos en el último año, también ha habido incontables muertes a causa de otros tipos de violencia, la “inseguridad” frente al delito, pero también la del retraso mental o la muerte por inanición de personas que la sociedad “margina”.

El 30 de mayo el joven de 24 años, Daniel Varlotta, científico, estudioso, solidario, premiado por la Nasa (poniéndole su nombre a un asteroide) por elaborar un proyecto para potabilizar agua en poblaciones de escasos recursos, fue asesinado en la puerta de su casa por otro joven de 17 años, del que los medios de comunicación no han dado su nombre, sino su apodo “Masita”. Fue muerto por alguien que para la sociedad, o por lo menos para los medios, no tiene nombre, sólo apodo. Todos nos estremecemos por la muerte de David y es justo que

así sea, pero a nadie le importa “Masita”, un chico de la villa, un negrito, un delincuente, un asesino, pero que bien podría haber sido otro David, si no lo hubiéramos dejado tan solo. Que se preocupen aquellos que quieren cerrar universidades, recortar presupuestos, dar migajas a los marginados crecientes, porque en lugar de estar sembrando David, estarán sembrando “Masita” y cuando los Masita son muchos, no hay “seguridad” ni policía que alcance.

Cristina Ambrosini, Andrés Mombrú, Pablo Méndez, Cecilia Pourrieux
Miembros del Comité Editor